

令和4年村上市教育委員会2月定例会会議録

○ 日 時

令和4年2月18日（金）午後2時00分 開会

○ 場 所

村上市生涯学習推進センター 2階 大・中会議室

○ 出席委員

遠 藤 友 春 教育長
横 山 吉 夫 委員（教育長職務代理者）
大 滝 豊 委員
板 垣 英 樹 委員
小 川 涼 子 委員

○ 欠席委員

なし

○ 出席した事務局職員

学校教育課長	渡 辺 律 子
生涯学習課長	大 滝 寿
学校教育課 管理主事	仙 田 満
学校教育課 指導主事	鈴 木 健 史
〃 指導主事	高 橋 健
〃 参事	今 井 雅 仁
〃 教育総務室長	船 山 幸 文
生涯学習課 社会教育推進室長	太 田 秀 哉
〃 スポーツ推進室長	倉 松 淳 志
〃 文化行政推進室長	吉 井 雅 勇
〃 教育情報センター長	大 倉 佳 代
村上教育事務所長	加 藤 涉
荒川教育事務所長	百 武 靖 之
神林教育事務所長	田 村 富 夫
朝日教育事務所長	本 間 憲 一
山北教育事務所長	本 間 宏

○ 欠席した事務局職員

なし

○ 書 記

学校教育課 教育総務室長 船 山 幸 文

○ 会議に付した議件等

- ・会議録署名委員の指名について
- ・1月定例会会議録の確認について
- ・報第11号 一般報告事項について
- ・議第27号 専決処分の承認を求めることについて

遠藤教育長 午後2時00分開会宣言

遠藤教育長 ただいまより令和4年2月定例会を開会します。

遠藤教育長 定例会につきましては、原則第4火曜日に開催しておりますが、来週から市議会本会議が開催されること、本日臨時会を開催させていただかなければならないということで、本日開催することとなりました。

今月も、教員の訃報をお伝えしなければならないのが残念です。岩船中学校の教員が、病氣療養に努めていたところですが、2月13日逝去されました。まだ57歳という若さで亡くなられた先生のご冥福をお祈り申し上げます。

さて、市内小中学校では、新型コロナウイルス感染症が収まりを見せておりません。2月17日現在、児童生徒と教職員合わせて107人が感染し、まだまだ油断できない状況です。来月2日には中学校の卒業式、その後すぐ高校受験が控えており、特に中学校3年生には、万全の体調で中学校生活の最終章を飾ってほしいと願っております。

ご承知のとおり吉報もありました。平野歩夢選手が、北京冬季五輪で、冬季五輪では県勢初となる金メダルを獲得するという、すばらしい活躍を見せてくれました。決勝2本目の審査員の得点に本人は怒りを覚えたという報道がありましたが、3本目もその最高難度の技をより完璧にこなし、逆転で悲願の金メダルを獲得しました。その強い精神力には驚くばかりで、圧倒的な存在感を見せつけてくれた平野歩夢選手は、リスペクトされるに値する日本の至宝だと感じました。滑り終えた平野歩夢選手のもとへ、世界のスノーボード界をけん引してき

た米国のショーン・ホワイト選手が駆けつけ、祝福のハグをしていた映像にも感動しました。世界の平野歩夢として、今後一時代を築き上げてくれるものと思います。

また、弟の海祝選手も入賞こそ逃したものの、兄ちゃんより高いエアは、世界中から絶賛されていました。まだ若いので、兄ちゃんに追い付き、追い越す滑りを期待しています。この競技は、危険と隣り合わせで、平野歩夢選手も大けがをしたことがあります。技を磨くにも限度があると思いますので、安全面に十分配慮し、今後も練習や大会に臨んでほしいものです。

なお、村上市として、郷土の誇りである平野兄弟をどう祝福できるのか、現在検討中です。全国のコロナ禍が収まる兆しははっきりしてきた頃に、平野選手等の意向を尊重しながら対処してまいります。本日は、よろしくお願いいたします。

・会議録署名委員の指名について

遠藤教育長 それでは、会議録署名委員を指名させていただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。

遠藤教育長 会議録署名委員は、板垣委員と横山委員にお願いします。

・1月定例会会議録の確認について

遠藤教育長 1月定例会会議録について確認します。各委員には自分の発言が漏れていないか、表現が変わらないか確認していただきます。学校教育課長報告をお願いします。

学校教育課長 会議録の概要について説明する。

遠藤教育長 教育基本計画の訂正について、資料が配布されております。説明をお願いします。

学校教育課参事 目次と3ページの「計画策定期間」を「計画の期間」に、46ページと47ページの「子供たち」を「子どもたち」に訂正をお願いします。
また、英検合格者についての成果指標の「3級」を「3級以上」に、

目標値の「16.5%」を「18.0%」に訂正をお願いします。

遠藤教育長 目標値につきましては、令和2年度実績からの目標値です。2級、準2級を含めていませんでした。以上の件につきまして、ご承認願います。

遠藤教育長 1月定例会会議録について何かございますか。
(質問等なし)
1月定例会会議録は確認されました。

・報第11号 一般報告事項について

遠藤教育長 報第11号について上程します。
最初に私から、一般報告事項を報告させていただきます。
1月25日、教育委員会定例会が開催されました。2月8日、第1回村上市立小・中学校望ましい教育環境整備検討委員会が開催されました。9日、市校長会議がオンラインで開催されました。2月14日、第2回村上市学校教育及び社会教育における人権教育、同和教育推進協議会が書面協議報告ということで開催されました。同日、第2回文化財保護審議会が書面協議にて開催されました。本日、教育委員会定例会が開催されております。以上、報告させていただきました。

学校教育課長 学校教育課の一般報告事項等について報告する。

社会教育推進室長 社会教育推進室の一般報告事項等について報告する。

スポーツ推進室長 スポーツ推進室の一般報告事項等について報告する。

文化行政推進室長 文化行政推進室の一般報告事項等について報告する。

教育情報センター長 教育情報センターの一般報告事項等について報告する。

遠藤教育長 それでは学校教育課、生涯学習課の報告事項について質疑等がありましたらお願いします。

板垣委員 学校の休業による、オンライン授業の実施状況について教えてください。

高橋指導主事 主に中学校では、休業期間が長い場合、オンライン授業を行ったとの報告を受けています。保内小学校では、休業期間が長かったことから、5年生と6年生がオンライン授業を行ったとの報告を受けました。準備ができずに休業となってしまった場合には、紙での学習を行い、事前に休業が長くなりそうだと判断したときには、端末を持ち帰ってもらい、学校からオンライン授業実施について指示してもらっている状況です。

板垣委員 実施後の感想について教えてください。

高橋指導主事 対面の授業と同じレベルではないかもしれませんが、先生の顔や友だちの顔を見て学習できているという様子が聞き取りから窺えました。

小川委員 2月8日に、キャリア・スタート・ウィーク第2回実行委員会が開催されています。新型コロナウイルス感染症の影響により、職場体験を行っていない生徒が多いと思いますが、何年くらい職場体験を行っていないのか教えてください。また、岩船の出身で、職業体験を通して聾者と出会って自分の将来が変わり、柏崎市で高齢者の聴覚障がい者のサポート事業をされている方がいます。職場体験は、その後の子どもの将来を決める大事なものです。今後の予定について教えてください。

学校教育課長 昨年度は新型コロナウイルス感染症の影響で実施できませんでしたが、今年度は1校を除き、実施しております。ただし、介護施設や保育園などでは、感染の心配から、受入先が減ったということはありません。また、事業所側では3日間受け入れるのが難しく、1日や2日間というところもありましたが、学校で調整していました。また、実行委員会では、地域コーディネーターの力をお借りしながら、新しい事業所を増やしていきたいという話がありました。何年か前に職場体験で来た生徒が自分の会社に入社してくれたこともあり、これからも頑張っていきたいという声も聞かれました。きちんと実になっていると感じています。

遠藤教育長 キャリア・スタート・ウィークは、中学校2年生で実施しており、

遠藤教育長 各委員に確認し、全員了承する。

遠藤教育長 以上をもちまして、令和4年村上市教育委員会2月定例会を終了します。

午後2時35分閉会

以上、会議のてん末を承認し、署名する。

教 育 長 _____

会議録署名委員 _____

会議録署名委員 _____